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臺中市外埔堆肥廠整建營運移轉案公聽 

會議紀錄 

壹、 時間：105 年 7 月 6 日上午 10 時 00 分 

貳、 地點：臺中市外埔區老人文康中心(臺中市外埔區甲后路 497 號) 

參、 主持人：臺中市政府環境保護局  吳副局長東燿          記錄：廖順榮 

肆、 出列席人員：詳簽到表 

伍、 與會單位代表意見： 

一、 提問單位：臺中市外埔區鐵山里 

   提問人：劉圳里長 

   提問內容： 

1. 臭味會影響到居民的居住意願。 

2. 當初邀里長去參觀六輕，我們不願意去。總之堅決反對外埔做堆肥

廠。 

3. 各里長應該將意見彙整，成立自救會，將里民的心聲告訴市政府，

無論如何，都不要讓堆肥廠放在外埔區。 

4. 我們透過正當的程序，來告訴市府，我們里民的訴求，讓副局長跟

上面長官報告，讓堆肥廠不要成立。 

5. 今天我們全部起立表示反對，讓長官了解，外埔居民持反對意見。 

 

二、 提問單位：李榮鴻議員 

   提問人：李榮鴻議員 

提問內容： 

1. 以前臭味就很嚴重，好不容易停止營業，現在又要重新啟用，我們

反對。當時堆肥廠進料時間都是在吃飯時間(約六、七點)，嚴重影響

居民生活。 

2. 此地是否能做別的用途，不要做堆肥廠。 

3. 民調如果超過百分之六十五，市政府才能夠做。 

4. 拜託里民一定要堅決反對。 

 

三、 提問單位：臺中市外埔區馬鳴里 

提問人： 里民陳秋霖 
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提問內容： 

  外埔區非二等公民，我們堅決反對建廠。 

 

四、 提問單位：臺中市外埔區廍子里 

提問人：陳再福里長 

提問內容： 

  當年歐洲觀摩的時候，當時表明堆肥廠做起來不會臭，結果還是一樣

臭，不要再舊地重做了。 

 

五、 提問單位：臺中市外埔區馬鳴里 

提問人：顏慶慰里長 

提問內容： 

  堅決反對。 

 

六、 提問單位：議長海線服務處 

提問人： 楊永昌主任 

提問內容： 

  環保局這樣的說明會，好像就是表示要做下去。抗爭難度會越來越

高，我們相信所有里民都反對，但議會預算已經通過，所以我們一定

要團結、抗議。 

 

七、 提問單位：臺中市外埔區鐵山里 

提問人：許永忠里民 

提問內容： 

1. 今天許多年輕人因為上班都無法到場表示意見。我就代表他們來說我

們的心聲。 

2. 之前的廠就是太臭，所以大家才反對。外埔區是個好山好水的地方，

現在要發展有機農業，希望不要在這裡蓋堆肥廠。 

 

八、 提問單位：臺中市大甲區太白里 

提問人：李玉昌鄰長 

提問內容： 

1. 環保局不要再騙里民不會臭。 

2. 農民燃燒稻草就說有污染，如果是來處理草的，就同意。 
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九、 提問單位：李榮鴻議員服務處 

提問人：李東欣主任 

提問內容： 

1. 外埔區的上游有水質保護區。 

2. 我們堅決反對重新啟用堆肥廠。 

 

十、 提問單位：林素真議員 

提問人：林素真議員 

提問內容： 

1. 環保局蓋的堆肥廠，之前里民已經給過機會了。但沒有做好，嚴重影

響里民生活，里民對環保局已經沒有信心了。 

2. 當時在堆肥廠三公里內，都會受到臭味影響。 

3. 里長應該聯署反對，這會比在公聽會訴求來的有效果。 

4. 之前也有焚化爐預算通過的案例，但因為後來里民抗爭，所以之後也

擱置了。 

5. 所以，除非環保局能拿出好的方案讓里民同意，里民同意，我們才會

同意。 

 

十一、 提問單位：臺中市外埔區鐵山里 

  提問人：黃守星里民 

  提問內容： 

1. 蓋建堆肥廠，會污染地區。 

2. 聽到此處，區長到底是贊成還是不贊成，都尚未表達意見。 

 

十二、 提問單位：臺中市外埔區鐵山里 

  提問人：高淑芬鄰長 

  提問內容： 

1. 沒有設廠就絕對沒有污染。 

2. 六輕環評通過，幾年後幾乎全村都罹癌，成為藥罐子。 

3. 我們要的生活，是好山好水的居住環境，不用給我們回饋金。 

4. 空氣的臭味雖然看不見，但對身體不好。鐵山里已經有養豬場了，不

要再有堆肥廠，讓我們能夠好好在此生活。金錢是不能換到健康的。 
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十三、 提問單位：臺中市外埔區鐵山里 

  提問人：李鴻文前代表 

  提問內容： 

1. 之前蓋的堆肥廠，就已經說是密閉式的，但還是很臭，根本無法解決

臭味。請市府不要再騙里民了。 

2. 我們應該組一個自救會，準備抗爭，我會出錢出力，全力支持抗議。 

 

十四、 提問單位：臺中市外埔區馬鳴里 

  提問人：柯萬春里民 

  提問內容： 

  請市府務必尊重里民意見。 

 

十五、 提問單位：臺中市大甲區太白里 

  提問人：曾進財里長 

  提問內容： 

1. 當時堆肥廠還在的時候，南風使太白里居民生活隨時都可以聞到臭

味。 

2. 里民都不同意建設。 

3. 請市府選擇其他地方興建。 

 

十六、 提問單位：臺中市外埔區土城里 

  提問人：呂春吉里民 

  提問內容： 

1. 請問如果要建堆肥廠，水污染要怎麼處理。目前芋頭有機執行都沒有

問題，若建廠就會破壞有機種植。 

2. 西北風使我們的農產品都要丟掉。 

3. 根本不需要民調，民調沒有公信力。我們居民都反對。 

 

回應單位：臺中市政府環境保護局  吳副局長東燿 

回應內容： 

今天感謝大家來參加，大家的意見都很寶貴。各位的意見本局會加以彙

整，作為日後辦理之參考。 
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陸、 台灣促參顧問有限公司： 

公聽會結束後，若仍有相關疑問或建議，可於 7 月 11 日前填寫書面意

見回覆表傳真或 MAIL 至本公司，以提供本案作後續規劃之相關建議。 

 

 

柒、 散會時間：上午 11 時 30 分 
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